
Secretario General del Servicio de Salud de Castilla La Mancha

Rafael Peñalver:
«Los Colegios son un referente para 
los profesionales»

El pasado mes de junio, Rafael Peñalver, médico rehabilitador 
por formación, entró a formar parte del equipo del SESCAM. 
En enero juró su cargo como Secretario de esta institución 
que sustituye al extinto Insalud.

El primer Secretario 
General nombrado por 

el SESCAM tiene ante
sí un amplio abanico 

de funciones que 
contribuirán, de forma 
definitiva, a poner en 

marcha un nuevo 
sistema sanitario 

gestado tras las 
transferencias a 

Castilla La Mancha. La 
primera misión del 

nuevo equipo de 
gestores de la Sanidad 

ha sido analizar la 
situación en la que se 
encontraba la Región 
en materia sanitaria.

Colegio Oficial de Médicos de Ciudad Real

C u áles son sus fu n c io n e s  com o S e
c re ta r io  G eneral del SESCAM? El se

cretario es, en primer lugar, el sustituto del 
Gerente. De mi cargo depende toda la infraestruc
tura de los servicios centrales y periféricos de 
aquí, es decir, las oficinas que se han formado, lo 
que eran las direcciones provinciales del Insalud. 
Todo el tema de asesoría jurídica depende de mí 
también, así como la informática y los servicios 
de Información, y también la inspección sanitaria y 
evaluación. Depende de la Secretaría, además, la 
formación e investigación y también se ocupará 
de la Salud Laboral. Es un abanico bastante amplio 
y un poco comodín dentro de lo que es el funcio
namiento del SESCAM.

Una vez trans feridas las com petencias  
s a n ita rias , ¿ por dónd e se ha em p ezad o ?

El proceso de las transferencias ha sido muy 
rápido, mucho más rápido de lo que esperábamos. 
El primer abordaje que hemos tenido que hacer ha 
sido, sin duda, todo lo referido a análisis de la 
situación, saber qué es lo que nos hemos 
encontrado, entrevistarnos con todos los 
responsables de los centros, ver qué es lo que 
hay en estos momentos, desde las listas de espera, 
a la escasez de recursos. Esa es la fase en la que 
estamos, pero a la vez tenemos que ir dando 
pasos porque si no, como los plazos 
administrativos son muy lentos, no daría tiempo a

lo largo del año a cumplir los compromisos que 
tiene el SESCAM , entre ellos el crecimiento en 
Infraestructura. En estafase inicial también estamos 
preparando expedientes. Se ha aprobado ya la 
concesión de las seis resonancias que se han 
comprado. Los proyectos del Hospital de 
Tomelloso, Villarrobledo, Almansa van bien. Estamos 
avanzando en el desarrollo de las infraestructuras 
y conociendo la situación en la que estamos y a la 
vez denunciando y dialogando con todos los 
colectivos, con los profesionales sanitarios.

¿Cuál es la s ituación actual tra s  estos  
e s tu d io s  in ic ia les ?

Hay dos situaciones, una objetiva y otra 
subjetiva. La situación subjetiva es ilusión. Lo que 
nos están transmitiendo todos los profesionales y 
los usuarios es ánimo. Todo el mundo está 
colaborando bastante bien, la relación es buena y 
positiva y es muy agradable ver cómo todos los 
días recibes ofertas de apoyo y de trabajo y de 
sacar esto adelante. Hay mucha gente que tenía 
proyectos guardados desde hace mucho tiempo 
que los quiere lanzar, hay muchas expectativas en 
cuanto a mejorar las condiciones de trabajo, en 
cuanto a que se incorpore más personal, hay 
expectativas por parte de los ciudadanos a que se 
le resuelvan los problemas aquí y no tengan que 
viajar tanto, y se percibe, en definitiva, una situación 
positiva.
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